

Wir stehen vor der Aufgabe, bis zum Inkrafttreten des Transitabkommens und der Vereinbarungen mit dem Westberliner Senat - also bis zur Unterzeichnung des Schlußprotokolls des Vierseitigen Abkommens über Westberlin, die, nach westlichen Vorstellungen, etwa Ende Mai/Anfang Juni dieses Jahres erfolgen könnte - uns auf die neue Situation entsprechend einzustellen.

Mit dem Inkrafttreten aller neuen Regelungen muß auch die Gesamtheit unserer politisch-operativen Maßnahmen voll wirksam werden. Das müssen wir sichern; darauf sind alle Vorbereitungsarbeiten abzustimmen. Ich betone noch einmal: Von der ersten Stunde an müssen wir voll wirksam sein, da erfahrungsgemäß der Gegner die Anfangsperiode besonders auszunutzen versuchen wird, in der Annahme, zu diesem Zeitpunkt noch relativ günstige Bedingungen für die Verwirklichung seiner Pläne und Absichten vorzufinden.

Deshalb ist es notwendig, rechtzeitig - d. h. schnellstmöglich -

- bei allen Mitarbeitern die notwendige Klarheit über die sich ergebenden politisch-operativen Aufgaben und Verantwortlichkeiten zu schaffen,
- die zur Realisierung der Aufgabenstellung erforderlichen Voraussetzungen und Grundlagen zu entwickeln und